
Umfrage 
 
Es war immer unser Anliegen, Schülerinnen und Schülern nach ihrer Reifeprüfung für den 
AbsolventInnenverein des WIKU zu interessieren. 
Aus diesem Grund hat der Vorstand einen Fragebogen ausgearbeitet, um die Vorstellungen, 
die die AbsolventInnen von einem solchen Verein haben, herauszufinden und die 
Anregungen, die damit verbunden sind, zu realisieren. Ein kleiner Hintergedanke war 
vielleicht auch, Mitglieder des Vereins anzuregen, auch ihre Vorschläge uns mitzuteilen, da 
eine laufende Adaption der Agenden nur nützlich sein kann. 
Die Fragebogen wurden im März 2021 den 8. Klassen vorgelegt und 76 (anonyme) 
Rückmeldungen langten bei uns ein.  
Im Anschluss finden Sie eine Auswertung, wobei neben einer statistischen Erfassung 
(Ja/Nein/Vielleicht) auch auf Antworten bzw. Anregungen der MaturantInnen eingegangen 
wird. Hier musste wegen des Platzmangels eine signifikante Auswahl getroffen und Texte 
zum Teil gekürzt werden. 
 
 
1) Hast du schon vom ABSO-Verein der Schule gehört/kennst du den Verein? 

 
Ja: 43 
Nein: 33 

 
2) Was stellst du dir unter unserem Verein vor/was denkst du, dass der Verein macht? 
 

 
 
 

 

 Eine Gruppe von MaturantInnen, welche mit Lehrern und der Schule in Kontakt bleibt 

 Absolventen nach der Schulzeit zusammenhalten 

 Arbeitet mit der Schule zusammen, um etwas zu verbessern 

 Ich denke, das könnte hilfreich sein, Treffen nach der Matura zu organisieren 

 Finanzielle und beratungsmäßige Unterstützung 

 Die Beziehung zur Schule und ehemaligen Schülern aufrecht zu erhalten 
 

 
 
 

 

 Ich kann mir absolut nichts darunter vorstellen 

 Das Schulsystem wird nicht von Absolventen gestaltet 

 Weil ich nicht daran interessiert bin 

 Weiß nicht, ob das etwas für mich ist 

 Schon davon gehört, aber nicht ganz klar, was es ist.  
 
 
3) Könntest du dir vorstellen, nach der Matura oder vielleicht auch einige Jahre später 
dem Verein beizutreten? Warum/eher nicht? 

 
Ja:    7  
Nein:  36 
Vielleicht: 33 
 
 
 



 
 
 

 

 Kommt darauf an, was man macht und ob man Zeit hat 

 Vielleicht, wegen der schönen Erinnerungen an die Schulzeit 

 Gute Beziehung zu den Lehrern 

 Weil es mich interessiert, was so los ist 

 Bin solchen Dingen gegenüber immer aufgeschlossen 

 Weil man dann Kontakt mit ehemaligen Klassenkollegen hat 

 Ich kenne den Verein nicht, es klingt aber interessant 

 Um Kontakt zur Schule zu behalten 

  
  

 
 

 
 

 Noch nie von euch gehört 

 Kein Interesse in Kontakt mit der Schule zu bleiben 

 Ich habe nicht Lust, irgendeinem Verein beizutreten 

 Weil ich keine Zeit dafür aufbringen möchte 

 Tätigkeiten sprechen mich nicht an 

 Ich will mit dem Thema „Schule“ abschließen 

 Keinen Bock drauf 

 Weil ich mich nicht nach diesen 8 Jahren voller Leid noch an die Schule erinnern 
möchte 

 
 
4) Welche Nachrichten aus der Schule oder Berichte über welche Themen würden dich 
in den Abso-News interessieren? 

 
 
 

 

 Ist bestimmt nett, wenn man nach dem Abschluss von der Schule zu hören bekommt 

 Welche Neuerungen es an der Schule gibt und welche neuen Auszeichnungen sie 
erhält 

 Es wäre interessant zu sehen, was sich verändert hat 

 Gute Idee für Leute, die an der Schule hängen 

 Man hat nach 8 Jahren doch eine gewisse Verbindung zur Schule aufgebaut 

 In 10 Jahren ja 

 Neuzugänge, Pensionierungen, aktuelle Themen in der Schule 

 Es ist keine Notwendigkeit, aber eine schöne und rührende Idee 

 Politik als Einfluss in der Schule 
 

 
 

 
 

 Klatsch und Tratsch 

 Gar keine 

 Skandale 
 



 
5) Findest du einen ABSO-Verein für die Schule grundsätzlich sinnvoll bzw. wichtig? 
Warum/eher nicht? 

 
Ja: 55  
Nein: 21 

 
 
 
 

 Weil man sonst den Kontakt mit der Schule vollkommen verliert 

 Mit Schulkollegen in Kontakt bleiben 

 Ja, aber erst nach einigen Jahren 

 Man sollte Werte, die einem gefielen, beibehalten 

 Es ist sinnvoll, die Erinnerungen an die Schule aufrecht erhalten zu wollen 

 Es ist nicht wirklich notwendig, aber “klasse“, wenn man es hat 

 Gute Erinnerungen  behalten, als Unterstützung wirklich super 

 Förderung und Schaffung einer Gemeinschaft 

 Unterstützung und Förderungen von Schulprojekten 

 Hilfreich bei Maturatreffen 

 Gute Idee – wenn man älter ist, interessiert es einen, was die anderen jetzt machen 
und wie es ihnen geht 

 Weil Schulen unterstützt werden sollen und man auch seinen Teil dazu beitragen 
kann 

 
 
 
 

 

 Sinnlos 

 Ich denke nicht, dass es unbedingt notwendig ist 

 Glaube nicht, dass viele Interesse daran haben, den Kontakt zu pflegen 

 Man kann die Zeit besser nutzen und anders in Kontakt bleiben 

 Viele kennen ihn nicht und wissen auch nicht, was er macht 

 Wenn es wichtig wäre, hätte ich in 8 Jahren wenigstens einmal davon gehört 

 Weil man danach ein anderes Leben beginnt 

 Weil ich fertig bin mit der Schule 
 
 
6) Der ABSO-Verein könnte für dich eine Plattform sein z.B. für Maturatreffen, als 
Ankündigungsmedium für Schulfeste etc. Findest du das gut bzw. wäre das für dich 
interessant? 

 
Ja: 56 
Nein: 20 

 
 
 
Der Vorstand des WIKU-Absolventen-vereins bedankt sich bei den Schülerinnen und 
Schülern der 8. Klassen für die tolle Mitarbeit. 
 
 


